

▷ Inquietud sindical

Nuevos cierres de fábricas en Argentina

BUENOS AIRES, 21 de agosto (IPS). — Se han comenzado a conocer las primeras repercusiones económicas producidas directamente por el cierre de las plantas productoras de automotres de la "General Motors Argentina (GMA)". Voceros gremiales denunciaron que la empresa Good Year, otro coloso de origen estadounidense, anunció el cierre de tres secciones de su fábrica ya que abastecía de neumáticos a la empresa automotriz.

"Cristalería California" proveedora de vidrios y parabrisas para los Chevrolet, y la "Fábrica Argentina de Engranajes" que destinaba el 38 por ciento de su producción a la "GMA", anuncian medidas similares.

En tanto se ha comenzado a registrar las primeras suspensiones de personal en la fábrica de conjuntos eléctricos "Ellinstan" que proveía a la "GMA" el 80 por ciento de sus producciones, mientras que la fábrica de bobinas y condensadores "Martín Amato", ha despedido 100 obreros en los últimos meses.

Los dueños del circuito de comercialización de la "GMA" la "Red de Concesionarios General Motors Argentina", están en duro litigio con la empresa para obtener la satisfacción de los perjuicios causados. En una nota hecha pública, afirman que las inversiones de los concesionarios, sumadas, representan un capital mayor que el de la subsidiaria de la empresa estadounidense.

Por su parte, los concesionarios han despedido, preventivamente, a la mayoría de su personal, compuesto de empleados vendedores, mecánicos, administrativos, contables, personal de inspección, etcétera.

La fábrica "Mercedes Benz", despidió a 17 obreros luego que trataron temas salariales, en tanto Borgward declaró cesante, de marzo a agosto a 500 de sus 1,400 operarios. La firma Citroen redujo su producción diaria a 30 automóviles, y abrió registro de retiro voluntario, y la fábrica "Perkins" de motores diesel livianos, recién sale de quince días de suspensión de actividades, por exceso de stock.

El cuadro recesivo se amplía a los tractores y máquinas agrícolas. La fábrica "John Deere" cerró la semana pasada su planta hasta el 15 de septiembre, y su competencia "Massey-Ferguson" anuncia medidas similares.

La fábrica de tractores "Magirus-Deutz", que también produce camiones declaró cesantes a 150 trabajadores. Esta situación demuestra la existencia de un cuadro recesivo general en toda la industria automotriz y similar.

Un dirigente sindical afirmó que el cierre de la "GMA" es "una demostración concreta para aquellos que alientan soluciones para la economía argentina apoyadas en las buenas disposiciones de los capitales y empresas trasnacionales, aquí tenemos una certeza: actúan en función de sus intereses exclusivamente y no de los países en donde se asentaron".

El gobernador de la provincia de Buenos Aires, donde está asentada la "GMA" comentó el cierre diciendo: "nos hará bien ya que es un saneamiento desde el punto de vista de una industria tan sobredimensionada". Y acotó: "creo que los montos de las indemnizaciones que proporcionarán a los obreros son ampliamente satisfactorios".

Secuestran a 2 "maoístas" en Argentina

Los dos más destacados líderes del Partido Comunista (marxista-leninista) de Argentina, Elías Zeman y Roberto Cristina, fueron secuestrados ayer a las 14 horas en Buenos Aires, cuando efectivos del Ejército irrumpieron en una casa del barrio de Once.

Los dirigentes, cuyo secuestro fue denunciado ayer por la Comisión Argentina de Solidaridad (CAS) tienen una larga trayectoria en la izquierda "criolla" y responden a la corriente denominada "maoísta".

EL SOL DE MÉXICO Se Oponen Lanusse a que se Libere a la Viuda de Perón

WASHINGTON, 21 de agosto (AFP). — El expresidente argentino general Alejandro Lanusse desautorizó hoy aquí el documento suscrito por un grupo de dirigentes políticos que reclama la liberación de la expresidenta Isabel Perón. "Yo no firmaría un documento como este en las circunstancias actuales", manifestó Lanusse en una entrevista al comentar la nota firmada el pasado sábado por el expresidente Arturo Frondizi, el exministro del Interior Angel Robledo y el exvicepresidente Vicente Solano Lima entre otros, en que también exigen un retorno a las libertades públicas en Argentina.

"No creo conveniente que los que hemos tenido mucha presencia y responsabilidad en la conducción de nuestro país señalemos ahora lo que conviene", dijo.

"Estoy seguro de que (los firmantes del documento) son bien intencionados, pero somos responsables todos, unos más que otros, de los males del país", prosiguió.

Y agregó: "Cumplamos ahora con la responsabilidad de ser más prudentes y no aprovechemos cuando surgen temas de actualidad".

Lanusse se encuentra en Washington en visita "privada" para intercambiar opiniones con las esferas académicas y oficiales norteamericanas sobre la situación argentina.

Su presencia en este país se realiza en momentos en que las relaciones entre Washington y Buenos Aires han llegado a su punto más bajo, como consecuencia del énfasis que el gobierno Carter pone en los derechos humanos.